

CHAPITRE XX.

*De la plus extraordinaire des aventures que
don Quichotte mit à fin.*

Sancho, qui ne pouvoit manger sans boire, fut le premier à dire à son maître que l'herbe fraîche et touffue de cette prairie annonçoit quelque fontaine ou quelque ruisseau dans les environs. Don Quichotte et lui se levèrent pour le chercher et s'y désaltérer. Ils prirent Rossinante et l'âne par la bride, et commencèrent à marcher avec précaution, parce que la nuit étoit fort obscure. Ils n'avoient pas fait deux-cents pas que leurs oreilles furent frappées du bruit lointain d'une cascade. Ils s'en réjouissoient déjà, lorsqu'un bruit fort différent vint tempérer cette joie, et donner l'alarme à Sancho, qui naturellement n'étoit pas brave. Ils entendirent de grands coups frappés à intervalles égaux, mêlés d'un cliquetis de ferrailles, de chaînes, et accompagnés du bruit du torrent bondissant à travers les rocs. Il étoit